2



EL UNIVERSAL

29/11/24

OPINIÓN

BAJO RESERVA

Dos ex góbers del PAN votan con Morena

:::: La votación de la reforma que amplía el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva dividió a la bancada del PAN en el Senado. Siete de los 21 legisladores panistas aprobaron la propuesta, pese a que el blanquiazul expresó su



Mauricio Vila

rechazo. Nos hacen ver que hubo cejas levantadas en la bancada cuando quedó claro que entre los que votaron con Morena estuvieron la coordinadora parlamentaria Guadalupe Murguía y los exgobernadores Mauricio Vila, de Yucatán, y Miguel Márquez, de Guanajuato. Los priistas, nos cuentan, quisieron aprovechar

para presumir que solo ellos se mantienen votando en bloque contra los guinda, pero de inmediato les recordaron que su "bloque" es tan sólido que los que no comparten la línea de Alejandro Moreno no sólo votan por la libre sino que de plano se afilian a Morena, como hizo Cynthia López Castro.

No perdonan a comisionadas

:::: Nos platican que hubo molestia entre empleados del desaparecido Inai con la noticia de que la comisionada Josefina Román y la secretaria técnica del instituto, Ana Yadira Alarcón, se inscribieron en la elección para ser magistradas federales. En un correo electrónico interno, decenas de empleados expresaron su enojo y señalaron a doña Josefina como la más viajera, con nueve giras intemacionales en lo que va del año, y a doña Ana Yadira le recordaron que cuando aspiraba a ser comisionada fue vetada por el propio expresidente López Obrador. "Nos abandonaron y traicionaron con tal de conseguir un hueso", dice el mail que circula ya no sólo dentro de lo que queda de la estructura de transparencia.

Corral zigzaguea y zigzaguea

:::: Y hablando de zigzagueos, el que dio uno más de los giros de posición a los que al parecer ya se volvió adicto fue el senador morenista Javier Corral. Hace un par de semanas anunció su oposición a la reelección de Rosario Piedra en la CNDH y a la mera hora se alineó y votó por ella. Ahora, tras inscribirse en la aplanadora morenista, votó en contra de la desaparición de los órganos autónomos, pero nos hacen ver que lo hizo cuando va estaba asegurada la votación. Total que de panista, antilopezobradorista y protransparencia, don Javier pasó a ser morenista, lopezobradorista, sheinbaumista y piedrista. Ahora quiere convencer de que defiende la transparencia. ¿Seguirán confiando en él los morenistas? No vava a ser que para la próxima ya no manden a la fiscalía a rescatarlo.

Aceleran reformas para inaugurar el puente Guadalupe-Reves

:::: Morena y sus aliados legislan a toda prisa para sacar a más tardar el 12 de diciembre todo el paquete de 20 reformas que les heredó el expresidente López Obrador, además de las enviadas por la presidenta Claudia Sheinbaum. El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, ha advertido que la Cámara Alta podría sesionar hasta el sábado 14 y el domingo 15 de diciembre, pero nos dicen, ninguno de los legisladores de la 4T está dispuesto a llegar hasta esas fechas con reformas pendientes. Para ello, nos comentan, el Senado tendrá que sesionar cuatro días de la próxima semana. ¿Será que quieren apretar el paso de la transformación o que ya tienen reservaciones para las vacaciones de fin de año?